

CANADA

Débats du Sénat

DEUXIÈME SESSION DU TREIZIÈME PARLEMENT DU CANADA, CONVOQUÉ
POUR L'EXPÉDITION DES AFFAIRES, JEUDI, LE VINGTIÈME JOUR DU
MOIS DE FÉVRIER, MIL NEUF CENT DIX-NEUF, DANS LA
NEUVIÈME ANNÉE DU RÈGNE DE

SA MAJESTÉ LE ROI GEORGE V

SENAT.

Séance du jeudi, 20 février 1919.

Présidence de l'honorable JOSEPH BOL-
DUC.

La séance s'ouvre à 2 heures et 30 minu-
tes de l'après-midi.

PRESENTATION DE NOUVEAUX SENATEURS

Les nouveaux sénateurs suivants sont
présentés :

L'honorable Pierre-Edouard Blondin, de
Grand'Mère, province de Québec, est pré-
senté par l'honorable sir James Lougheed
et l'honorable H. Pope.

L'honorable Michael John O'Brien, de
Renfrew, Ontario, est présenté par l'hono-
rable sir James Lougheed et l'honorable H.
Gorman.

L'honorable John Gillanders Turriff, de
Regina, Saskatchewan, est présenté par
l'honorable sir James Lougheed et l'hono-
rable M. Bostock.

OUVERTURE DE LA SESSION.

L'honorable président informe le Sénat
qu'il a reçu du secrétaire du gouverneur
général un avis l'informant que Son Excel-
lence le gouverneur-général se rendra à la
salle du Sénat, jeudi, le 20 février courant,
à 3 heures de l'après-midi, pour ouvrir la
session du Parlement fédéral.

Le Sénat s'ajourne à loisir.

DISCOURS DU TRONE.

Quelque temps après, Son Excellence le
Gouverneur général étant venu et étant
assis sur le Trône,

Son Honneur le Président a ordonné au
gentilhomme huissier de la Verge Noire de

se rendre à la Chambre des Communes et
d'informer cette Chambre que c'est le plai-
sir de Son Excellence le Gouverneur gé-
néral que les Communes se rendent immé-
diatement auprès d'Elle dans la salle du
Sénat.

La Chambre des Communes étant venue
avec son Orateur,

Il a plu alors à Son Excellence le Gou-
verneur général d'ouvrir la session par le
gracieux discours suivant aux deux Cham-
bres :—

Honorables Messieurs du Sénat :

Messieurs de la Chambre des Communes :

Depuis la dernière session du Parlement, il
s'est déroulé des événements de la plus haute
importance pour l'Empire et le Canada. Après
avoir soutenu, avec un courage inébranlable,
des attaques renouvelées et poussées avec une
vigueur et une persistance sans pareilles, les
armées alliées, prenant l'offensive sur tous les
fronts, sont arrivées à une victoire décisive,
écrasante. A raison des conditions d'une sou-
mission pratiquement absolue de la part de
l'ennemi, un armistice a été conclu et existe
maintenant, en vertu duquel des régions straté-
giques étendues ont été évacuées et des canons,
des munitions et autre matériel de guerre et
de toutes espèces, en immense quantité, et la
plus grande partie de la flotte ennemie ont été
livrés aux alliés. Une conférence se tient
maintenant à Paris pour fixer les conditions
auxquelles la paix sera conclue. Comme les
conclusions de cette conférence seront d'une
importance vitale pour le Canada et les autres
parties de l'Empire, le Très Honorable Premier
Ministre y assiste en compagnie d'autres de mes
conseillers.

Au cours des victoires importantes ayant eu
pour conséquences un glorieux succès remporté
par les alliés, aucune des troupes ayant pris
part à la lutte ne s'est montrée plus vaillante,
ni plus héroïque que les soldats du Canada,
dont les faits d'armes pendant toute la guerre
ont valu à leur pays une renommée impéris-
sable. C'est une chose des plus satisfaisantes
de pouvoir déclarer que, dans la phase finale
et décisive de cette lutte formidable, nos corps
d'armées en campagne ont été maintenus au
delà de la force normale, et pourvus, au plus
haut degré, de l'armement de la guerre mo-
dernes. La reconnaissance de la nation et sa
haute idée des services rendus par les vaillants